
確認欄 承認日：令和７年３月 ２７日

文章 数値 １～５ 文章 文章

大項目 小項目 番号 点検項目 担当 点検事項 根拠資料 現状 達成率% 自己評価
教育改善委員会
からの提言

教育改善委
員会の小項
目評価

教育改善委
員会の大項
目評価

R5年度　外部の意見

1

自己点検・評価を実施するための方針、体制
が整備され、点検・評価の基準・項目等が設
定されおり、改善を測る指標になっているか。
また、自己点検・評価が定期的に行われ、そ
の結果が公表されているか。

総務主事
　（教育改善委員長）

1. 自己点検・評価の事項は改善を測る指標になっているか。
2. 点検・評価の数値基準を定めているか。
3. 点検・評価を四半期ごとに実施しているか。
4. 四半期ごとに点検・評価手法を再検討しているか。

学校ホームページ：評価
R6年度第２回運営会議議事概要：報告事項６
第１期自己点検依頼メール(5/30校内メール)
第３回執行会議議事概要
第６回執行会議議事概要
第９回執行会議議事概要
教育改善委員会メール審議
第12回執行会議議事概要

R5年度自己点検評価表はホームページに公開
R6年度自己点検評価項目を運営会議にて確認
第１期 6/21 第3回執行会議にて自己点検状況を確認
第２期 9/26 第6回執行会議にて自己点検状況を確認
第３期12/26 第9回執行会議にて自己点検状況を確認
教育改善委員会メール審議にて自己点検状況を確認
第12回執行会議にて教育改善委員会からの提言を確認

100 5
十分対応してい
る。

2
学校の構成員及び学外関係者の意見の聴
取が行われており、それらの結果が、教育の
質の改善・向上に繋がっているか。

総務主事

1. 学校構成員の意見聴取の規則を定めているか。
2. 意見検討の手続きが定められているか。
3. 実施の効果について検討しているか。
4. 点検・評価手法を再検討しているか。

長野工業高等専門学校校長面談実施要項
長野工業高等専門学校職員面談実施に係る取扱
いについて
参与会設置要項
R6年度校長面談日程調整依頼メール（5/1校内
メール）
事務部面談等実施

校長による教員面談実施（5/13-6/4）
第21回参与会実施(1/29)
改善につながっているかの評価手続きが不明瞭

85 5
十分対応してい
る。

３つのポリ
シー

3

準学士課程、専攻科課程それぞれについ
て、卒業（修了）の認定に関する方針（ディプ
ロマ・ポリシー）、教育課程の編成及び実施に
関する方針（カリキュラム・ポリシー）、入学者
の受入れに関する方針（アドミッション・ポリ
シー）が定められており、社会の状況等の変
化に応じて見直されているか。

教務主事
専攻科長

1. DPを定めているか。
2. CPを定めているか。
3. APを定めているか。
4. ３ポリシーの見直しの必要性について検討しているか。

学校ホームページ
R6第2回教務委員会議事概要
第3回執行会議議事概要
第8回執行会議議事概要

3ポリシーについて、見直しの必要性を含めて確認し、文言等の修正案を執行会
議で確認した。
第3回執行会議において３ポリシーの修正を実施した。
本科CPについてさらに見直しの必要があり，教務委員会において検討のうえ，
CPの修正を含む３ポリシーの見直しを行った（第8回執行会議承認）。

100 5
十分対応してい
る。

5

学校組織 4
教育活動を展開する上で必要な運営体制が
適切に整備され、機能しているか。

事務部長
1. 定期的に各種委員会が開催されているか。
2. 運営体制が機能しているか適時点検・確認しているか。

1.組織図
2.内部組織規則
3.校務分掌一覧
4.執行会議・運営会議資料
5.令和６年度教育改善報告書

１．前年度末の執行会議・運営会議において、次年度の学校運営体制の見直し
を行った。
２．毎月の執行会議・運営会議で各種会議・委員会からの報告がなされ、運営
体制が機能していることを確認している。また、年度途中であっても、執行会議
において必要があれば運営体制を見直を行う体制としている。
３．教育改善委員会において、各種委員会の活動状況の点検を年間通じて行っ
ており、必要に応じて次年度への改善点等の提言を行っている。

100 5
十分対応してい
る。

5

教員等の
配置

5
準学士課程、専攻科課程において、一般及
び専門の教員並びに教育支援者が適切に配
置されているか。

教務主事
専攻科長
事務部長

1. 一般科目担当教員を適切に配置しているか。
2. 専門科目担当教員を適切に配置しているか。
3. 教育支援者を適切に配置しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

授業時間割（編成資料）
R6第2回教務委員会議事概要

各教員の専門とする領域を考慮して一般科目および専門科目の担当者として
配置している。
実験・実習科目を中心に授業支援者として技術職員を配置している。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

5

教員の評
価

6
教員の採用や昇任に関する基準があり、適
切な運用がされており、教員の教育研究活動
に対して、定期的な評価が行われているか。

校長
教務主事
専攻科長

1. 教員の採用や昇任に関する基準があるか。
2. 採用・昇任認基準を適切に運用しているか。
3. 教員の教育研究活動を定期的に評価しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

長野工業高等専門学校教員昇任の取扱い
R6第2回教務委員会議事概要
長野工業高等専門学校教員の教育研究活動の評
価に関する要項

昇任の基準が定められている
教員評価手続き規定（長野工業高等専門学校教員の教育研究活動の評価に関
する要項）を8/7に制定した。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

5

FD活動 7
FD・SD活動が実施され、教育活動の改善等
に結びついているか。

 総務主事
 　（教育改善委員長 ）

1. FD研修会を３回実施しているか。
2. 実施FD研修会の効果を検討しているか。
 3. SD研修会を３回実施しているか。
 4. 実施SD研修会の効果を検討しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

学校ホームページ：情報公開
第６回教育改善委員会議事概要

R5年度教育改善報告書の結果から状況把握
FD研修会を9月30日、11/13、1/29に実施した。
第６回教育改善委員会にてFD研修会の効果を確認した。（予定）
本年度は後2回FD研修会を予定している。

85 5

十分対応している
が、3月に2回のFD
は集中しすぎであ
る。

5

8
学校の施設・設備が整備され、適切な安全・
衛生管理の下に有効に活用されているか。

事務部長
1. 定期的に施設の管理状況を点検し、良好な状態で維持保全しているか。
2. 安全衛生委員会による月１回の職場巡視を実施しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1.安全衛生委員会議事要旨
2.キャンパスマネジメント委員会議事概
要
3.施設の管理状況：点検・検査記録等

１．安全衛生委員会メンバーが毎月職場巡視(4/19､5/16､ 6/17、7/18、8/26、
9/17、10/16、11/14、12/17、1/27、2/14、3/12)を行い、職場の安全衛生を点
検・確認し、同委員会で必要に応じて改善を図っている。
２．施設の維持管理については、施設管理者による日常的な点検に加え、契約
による定期点検や法定点検等を実施している。
３．資産の有効活用を図るために、例年、居室等の稼働状況の把握を目的とし
た施設利用状況調査を６月に行った。12月には６月の調査で稼働率が低かった
部屋について再調査を行った。調査結果は情報共有し、稼働率が低い居室等
は有効活用に向けた検討を行う。
４．安全安心な職場環境・教育研究環境を目指すため、全校舎３階以上の居室
等に引違い窓の開口制限を実施した。屋外非常階段進入防止扉を設置した。

100 5
十分対応してい
る。

9
学生のニーズに対応したＩＣＴ環境が十分な
セキュリティ管理の下に適切に整備され、有
効に活用されているか。

教務主事
　（情報教育センター長）
 総務主事
 　（教育改善委員長）

1. 学生のニーズ調査を実施しているか。
2. セキュリティ研修を実施しているか。
3. ICT環境の保守・点検を実施しているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

学校ホームページ：情報公開

1．学生ニーズをR5年度教育改善報告書の結果から状況把握
2. 非常勤講師を含む全教職員に対してセキュリティ研修実施した。
3. ICT環境の保守・点検を定期的に実施している。
4. 点検事項を定期的に実施している。

100 5
十分対応してい
る。

10

図書、学術雑誌、視聴覚資料その他の教育
研究上必要な資料が系統的に収集、 整理さ
れており、有効に活用され てるよう取り組み
が行われているか。

総務主事
　（図書館長）

1. 教職員・学生のニーズ調査を実施しているか。
2. 蔵書の点検を実施しているか。
3. 図書の活用状況の点検を実施しているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

学校ホームページ：情報公開
図書希望調査メール（6/5）
1．教職員「学生用図書の推薦について」（4／12教
職員へのオールメール）、図書希望調査メール「リ
クエスト図書募集中」（6／5学生へのオールメー
ル）、教職員「関川文庫の推薦図書について」（8／
2教職員へのオールメール）。
2．図書館システム所蔵データ内。
3．4，5，6，7月の図書資料等貸出月計表（8月は作
成中）。
4．図書館会議議事録。

学生ニーズをR5年度教育改善報告書の結果から状況把握。
1．教職員・学生への図書希望調査ともに実施中。
　　雑誌・新聞の利用調査実施済み（10月～11月）。
2．2月半ばに完了。
3．根拠資料を、館長・係長・係員で回覧し、活用の現状を把握している。
4．検討済み。

100 5
十分対応してい
る。

11
新入生、留学生、編入生に対して、履修や施
設・設備等に関するガイダンスを実施してい
るか。

教務主事
専攻科長

1. 新入生ガイダンスを実施しているか。
2. 留学生ガイダンスを実施しているか。
3. 編入生ガイダンスを実施しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

新入生の年度当初の日程
入学式資料
R6第2回教務委員会議事概要

新入生については入学式当日および翌日に実施
留学生、編入学性については入学式当日にガイダンスを実施
点検項目は教務委員会で確認している

100 5
十分対応してい
る。

12
学生の自主的学習を進める上での相談・助
言等を行う体制が整備され、機能している
か。

教務主事
専攻科長
学生相談室長
総務主事（教育改善委員長）

1. 学生の学習活動に関して相談できる体制を整えているか。
2. 相談・助言等を行う体制が機能しているか。
3. 相談対応など、状況確認がなされているか。
4．点検事項の確認・検討をしているか。

学校ホームページ：情報公開
R6第2回教務委員会議事概要
第４回運営会議議事概要

R5年度教育改善報告書の結果から状況把握
毎月の運営会議において進路支援室、学生相談室からの状況報告が行われて
いる
点検項目は教務委員会で確認している

100 5
十分対応してい
る。

数値

5

5

5

5

令和６年度　自　己　点　検　・　評　価　表

１．教育の
内部質保

証

自己点検
評価

２．組織及
び教員・教
育支援者

学習環境

　前年の実績に対して、今年のこの評価の項目
が、どうアップしているかとか、ダウンしているか
とか、何ができているとか、何がまだできていな
いとか、この辺がもう少し分かりやすくなるといい
と思います。
それと、評価制度に対するスタンスです。項目の
これやりましたというのは実行にすぎない。実行
したことによって学生の支援にどのようにつな
がっているのかとか、どのような効果が出たのか
とか、学生からどういう反応があったのかという
評価の進度といいますか、このようなことを念頭
に置いてやられることが大事かと思います。

　



13
特別な支援が必要と考えられる学生への学
習支援及び生活支援等が行われているか。

教務主事
専攻科長
国際交流センター長
学生相談室長

1. 特別な支援が必要となる新入生の情報を共有しているか。
2. 特別な支援が必要となる留学生の情報を共有しているか。
3. 必要な支援や配慮事項を検討しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

保健調査票（入学時提出資料）
R6第2回教務委員会議事概要

新入生について配慮が必要な情報は関係教職員間で共有している。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

14
学生の生活や経済面に係わる指導・相談・助
言等を行う体制が機能しているか。

学生主事
 専攻科長
学生相談室長

1. 学生の生活や経済面に係わる相談・助言等を行う体制が機能しているか。
2. 学生や保護者に対して各種奨学制度について周知する体制を整えているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

学級担任業務ガイド（第5版）
学生便覧（令和6年度版）
相談室からのメッセージ（2024年度版）
長野高専における個別支援
学生相談室報告
第3回学生支援委員会報告（授業料免除利用状
況、奨学金実績）
第1回学校いじめ対策委員会議事次第
学校ホームページ「経済的支援」
https://www.nagano-nct.ac.jp/life/support

１．本科生に対しては学級担任が、専攻科生に対しては専攻長が主に相談・助
言等を行っている。また、メンタル面など専門性の高い相談事項については学
生相談室、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーと連携して支援
を行なっている。いじめ対策については、学生相談室で定期的に状況を把握す
るとともに、学校いじめ対策委員会を定期的に開催して情報を共有して、チーム
で対応している。なお、令和5年度末に合理的配慮による学生への個別支援に
ついて手順および相談様式を整備して、令和6年度から実施している。
２．学生や保護者に対して学生課学生係よりメールやホームページで各種奨学
金の案内を行っている。また、ホームページに掲載している旨を後援会の支部
会（須高、上小、大北、更埴、諏訪、長野、岳南）で説明している。
３．継続して検討する。

100 5

十分対応している
と思われるが、評
価を下げた点がわ
からない。

15
進路指導およびキャリア教育の体制が機能
しているか。

教務主事
学生主事
（進路支援室長）
専攻科長

1. キャリア教育に関する各種セミナーを実施しているか。
2. 進路に関する相談・助言等を行う体制が機能しているか。
3. インターンシップが適切に行われているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

第3回進路支援室会議資料No.4「令和6年度進路
支援室の活動報告（案）」
進路支援室Letter（2025年12月版）
第3回進路支援室会議資料No.2「キャリアコーディ
ネーター 進路（進学・就職）相談実績」
実務訓練企業説明会実施要項
R6第2回教務委員会議事概要
R6第7回教務委員会議事概要

１．進路セミナー、卒業生講演会等を実施した。
２．学生主事、専攻科長、専攻長、系長、学級担任、就職担当教員、キャリア
コーディネーターで構成する進路支援室が進路に関する相談・助言を行ってい
る。
３．本科生の実務訓練は教務委員会と4学年会が中心となり、専攻科生の学外
実習は専攻科運営委員会が中心となって実施している。4年生のインターンシッ
プ事業を効果的に進めるため実施時期を変更して5/30に企業説明会を開催し，
10/30に報告会を開催した。
４．継続して検討する。

100 5

十分対応している
と思われるが、評
価を下げた点がわ
からない。

16
課外活動に対する支援体制が、適切に機能
しているか。

学生主事
1. 課外活動の指導教員を配置して、課外活動を支援しているか。
2. 教員または課外活動指導員用の指導マニュアルに従い、課外活動が安全に実施できているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

部・同好会指導教員一覧（2024年度版）
部・ 同好会活動の指導に関するガイドライン（2024
年度版）
長野高専課外活動指導員マニュアル（2024年度
版）
学生の病気・ ケガに対する対応報告書

１．部・同好会に指導教員を配置して、課外活動を支援している。また、平日の
放課後と休日の午前中に課外活動指導員を配置して、教員の業務負担軽減を
図っている。
２．教員用「部・ 同好会活動の指導に関するガイドライン」、課外活動指導員用
「長野高専課外活動指導員マニュアル」に従い、引率時や練習時でケガや体調
不良となった学生が出た場合に医療機関を受診させるなど対応できている。
３．継続して検討する。

100 5

十分対応している
と思われるが、評
価を下げた点がわ
からない。

17
学生寮が、学生の生活及び勉学の場として
有効に機能しているか。

寮務主事
1. 満足した生活の場を提供しているか。
2. 勉学の場を提供しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

寮食堂喫食率調査・寮生活調査アンケート
寮生teamの作成と運用状況
学習コアタイム　学習者比率
寮生会実施　勉強会　参加者数
R6第9回寮務委員会議事概要

1.年1回の寮生活調査アンケート(12月）と、寮食堂における摂食率調査・満足度
調査を実施した。寮生teamを作成し、学生への連絡を迅速化し、確認精度を上
げた。
2.学習コアタイムにおける4月~6月、9月~11月の巡視結果から学習者の比率を
把握した。寮生会協議会で寮生会へ実施検討を依頼し、コロナ禍において中断
していた寮生会主催の寮生勉強会が復活した。
3.第9回寮務委員会で検討を実施した。

100 5
十分対応してい
る。

18
カリキュラム・ポリシーに基づき、教育課程が
体系的に編成されているか。

教務主事
1. CPに基づき教育課程を編成しているか。
2. 点検事項の確認・検討をしているか。

教育課程表
R6第2回教務委員会議事概要

カリキュラムポリシーに従い、一般科目及び専門科目を配置した教育課程を編
成している。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

19

教育課程には、学生の多様なニーズ、学術
の発展の動向、社会からの要請に対応した
科目、創造力・実践力を育む科目、異文化や
地域の文化を理解する科目などが配置され
ているか。

教務主事

1. 学生のニーズ、学術発展の動向、社会の要請に対応した科目を配置しているか。
2. 創造力・実践力を育む科目を配置しているか。
3. 異文化理解・地域文化理解のための科目を配置しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

学校ホームページ：工学科概要
教育課程表
R6第2回教務委員会議事概要

学科改組による新設科目を含め、一般科目および専門科目を適切に配置して
いる。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

20
教育内容に応じた、適切な学習指導上の工
夫がなされているか。

教務主事
1. 教育内容に応じて学習指導上の工夫をしているか。
2. 指導上の工夫等について報告により確認をしているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

R6第2回教務委員会議事概要
R6第11回教務委員会議事概要

指導上の工夫についての確認を今後行う予定。
点検項目は教務委員会で確認している。

80 4
十分対応してい
る。

21
カリキュラム・ポリシーに沿って、適切なシラ
バスが作成され、活用されているか。

教務主事
1. CPに沿って、適切なシラバスを作成しているか。
2. シラバスを活用しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

Webシラバス
R6第2回教務委員会

Webシラバスを作成し、周知している。
シラバスの活用についてはアンケートで確認予定である。
点検項目は教務委員会で確認している。

80 4
十分対応してい
る。アンケートの結
果が待たれる。

22
成績評価・単位認定及び卒業認定の各基準
が学生等に周知されているか。

教務主事
1. 成績評価・単位認定の基準を周知しているか。
2. 卒業認定の基準を周知しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

Webシラバス
学生便覧
R6第2回教務委員会

成績評価・単位認定の基準に関する情報はシラバスに記載し周知している。
単位数および卒業要件については学生便覧で周知している。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

23 成績評価は適切に行われているか。
教務主事
 総務主事　（教育改善委員会 ）

1. 成績評価を適切に行っているか。
2. 成績評価方法を確認しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

Webシラバス
成績評価履歴
R6第2回教務委員会

シラバスおよび成績評価履歴により成績評価が適切に行われていることを確認
している。

100 5
十分対応してい
る。

24
進級判定、卒業認定が適切に行われている
か。

教務主事

1. 進級判定を適切に行っているか。
2. 卒業認定を適切に行っているか。
3. 進級判定・卒業認定基準を確認しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

Webシラバス
卒業・進級判定資料
R6第2回教務委員会

教務委員会において進級および卒業認定の基準を確認し、卒業・進級判定会議
において、学生全員の卒業・進級判定を行った。

100 5
十分対応してい
る。

25
ディプロマ・ポリシーに沿った学習・教育の成
果が認められるか。

教務主事
1. 学業成績からDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
2. 学会発表や学生表彰からDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

卒業・進級判定資料
学生表彰者一覧
R6第2回教務委員会

学習・教育到達目標を達成するために設定された科目の単位習得により、学
習・教育の成果が認められた（R5）。
学会発表や課外活動、コンテスト等で活躍した学生の状況から、学習・教育の
成果が認められた（R5）。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

26
卒業時の学生および卒業生・進路先関係者
からの意見聴取で、ディプロマ・ポリシーに
沿った学習・教育の成果が認められるか。

教務主事

1. 卒業時のアンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
2. 卒業生アンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
3. 企業アンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

学習到達度自己評価の調査結果
第2回教務委員会

卒業時の学習到達度自己評価の調査結果から、学習・教育の成果が認められ
た（R5）。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

5

5

4

5

5

5

5学生支援

教育課程
の編成

３．学習環
境及び学
生支援

４．準学士
課程の

教育課程・
教育方法・
学習成果

学習・教育
の成果

授業形
態、学習
指導法

成績評価・
進級及び
卒業判定

　この学習環境と学生支援の分野では、毎年、
異なる手法やアプローチを取りながらも学生の
ニーズ調査やアンケートなどの項目が十分に実
施されていないことがあるように思われます。こ
うした学習環境や学生支援は、受け身の学生側
からどのように評価されているのかを把握するこ
とも重要かと思います。難しい面もありますが、
学生側からの視点を取り入れることで、例えばガ
イダンスの実施状況だけでなく、その内容の理解
や有益性に関する評価にもつなげることができ
ると思います。

　



27
卒業後の進路状況から判断して、学習・教育
の成果が認められるか。

教務主事
1. 卒業後の進路に学習・教育の成果が表れているか。
2. 点検事項の確認・検討をしているか。

進路状況に関する資料（就職・進学）
第2回教務委員会

卒業後の進路状況から学習・教育の成果が認められた（R5）。
点検項目は教務委員会で確認している。

100 5
十分対応してい
る。

28
カリキュラム・ポリシーに基づき、教育課程が
体系的並びに準学士課程との連携および発
展的に編成されているか。

専攻科長
1. CPに基づき教育課程を編成しているか。
2. 点検事項の確認・検討をしているか。

1.専攻科科目連携表
2.第2� 回専攻科運営委員会議事録

100 5
十分対応してい
る。

29

教育課程には、学生の多様なニーズ、学術
の発展の動向、社会からの要請に対応した
科目、創造力・実践力を育む科目、異文化や
地域の文化を理解する科目などが配置され
ているか。

専攻科長

1. 学生のニーズ、学術発展の動向、社会の要請に対応した科目を配置しているか。
2. 創造力・実践力を育む科目を配置しているか。
3. 異文化理解・地域文化理解のための科目を配置しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

1,2,3. Webシラバス参照
4. 第2回専攻科運営会議議事録

1,2,3. DP,CP,学習教育到達目標の関係を明確化し，科目の配置を検討した．
4. 継続審議事項として，委員会で話し合いっている．

100 5
十分対応してい
る。

30
教育内容に応じた、適切な学習指導上の工
夫がなされているか。

専攻科長
1. 教育内容に応じて学習指導上の工夫をしているか。
 2. 指導上の工夫等について報告により確認をしているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. Webシラバス参照
 2. 学士の説明会資料
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. Webシラバスを確認した．
 2. 年度末に実施している学士取得の説明会で周知している．
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

31
カリキュラム・ポリシーに沿って、適切なシラ
バスが作成・活用され、研究指導が適切に行
われているか。

専攻科長
1. CPに沿って、シラバスを適切に作成しているか。
2. シラバスを活用しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. Webシラバス参照
2. 授業評価アンケート
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. Webシラバスを確認した．
2. 専攻科授業評価アンケート項目として設定している．
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

32
成績評価・単位認定及び修了認定の各基準
が学生等に周知されているか。

専攻科長
1. 成績評価・単位認定の基準を周知しているか。
2. 卒業認定の基準を周知しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. Webシラバス参照
2. 成績判定会議資料
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. Webシラバスを確認した．
2. 専攻科ガイダンスで周知している．
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

33 成績評価は適切に行われているか。
専攻科長
 総務主事
 　　（教育改善委員会 ）

1. 成績評価を適切に行っているか。
2. 成績評価方法を確認しているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1,2. Webシラバス参照
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. シラバスおよび成績評価履歴により成績評価が適切に行われていることを確
認している.
2. Webシラバスを確認した．
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

34 修了認定が適切に行われているか。 専攻科長

 1. 進級判定を適切に行っているか。
2. 修了認定を適切に行っているか。
3.  進級判定・修了認定基準を確認しているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 削除
2. 修了判定会議
3. 修了判定会議
4. 第2回専攻科運営会議議事録

1. 進級判定は行っておらず，単位認定のみである．
2. 修了判定会議で実施予定である．
3. 修了判定会議で実施予定である．
4. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

35
ディプロマ・ポリシーに沿った学習・教育の成
果が認められるか。

専攻科長

1. 学業成績からDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
 2. 学会発表や学生表彰からDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
2. グローバル化への対応成果が認められるか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 所定の単位を収めることで確認
2. 削除
2. 特別研究IIの英語の要項および発表
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. CP により設置された科目群の単位を取得することで確認する．
2. 学会発表や学生表彰は任意の活動であり，指標とはならない．
2. 英語の要項作成および英語での発表を取り入れる
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

36
修了時の学生および卒業生・進路先関係者
からの意見聴取で、ディプロマ・ポリシーに
沿った学習・教育の成果が認められるか。

専攻科長

1. 修了時のアンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
2. 修了生アンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
3. 企業アンケートからDPに沿った学習・教育の成果が認められるか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 専攻科修了時のアンケート調査
2. 専攻科修了生へのアンケート調査
3. 企業へのアンケート調査
4. 第2回専攻科運営会議議事録

1. 専攻科 修了時に２種類のアンケート調査を実施する予定である．
2,3. アンケートを実施しなければならない．
4. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

37
修了後の進路状況から判断して、学習・教育
の成果が認められるか。

専攻科長
1. 修了時の学士の取得状況から学習・教育の成果が認められるか。
2. 修了後の進路状況から学習・教育の成果が認められるか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1. 修了時の学位の取得状況
2. 修了時の進路状況
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. 学位の取得状況の確認を行う．
2. 修了時の進路状況を確認する．
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

38
アドミッション・ポリシーに沿って適切な入学
者選抜方法が適切に実施されているか。

教務主事
1. APに基づき入学者選抜を実施しているか。
2. 点検事項の確認・検討をしているか。

入学者募集要項
入学者選抜実施要項（推薦選抜・学力選抜）

募集要項にAPを記載し、出願資格に「科学技術に関する興味があること」を明
記している。
推薦選抜では「内申点の傾斜配点」およびAPを確認した面接点の点数化を行い
実施している。
学力選抜では数学・理科・英語に傾斜配点を行い実施している。

100 5
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

39
入学者が、アドミッション・ポリシーに沿ってい
るか検証し、その結果を入学者選抜の改善
に役立てているか。

教務主事
1. 入学者がAPに沿っているか検証しているか。
2. 検証結果を入学者選抜の改善に役立てているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

主専攻選択希望調査結果

新入生の主専攻選択調査においてアンケートを実施し，APに沿った学生が入学
しているかを確認してしる。また，希望する系の選択およびその系において学び
たい内容に関するコメントにより、工学に関心がある学生が入学していることを
確認している。

100 5
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

40
受検者数増加対策は効果的に行われ、入学
定員と実入学者数との関係の適正化が図ら
れているか。

入試広報室
教務主事
総務主事（広報企画室）
男女共同参画推進室長

1. 受験者は増加したか。
2．受験者数増加対策を検討しているか。
3. 受験者数増加対策を実施しているか。
4. 活動の検証をしているか。
5. 点検事項の確認・検討をしているか。

入学者選抜委員会議事概要
入試広報室会議議事概要

1. 受験者数は微減となった．
2. 対策として，次項に記載の対策などを検討した．
3. 従来対策の改善を図るとともに，新規に広報ポスターの改善，
　学校説明会4か所増設，関連イベント参加2件を実施した．
4. R7年度入学者選抜後，入試広報室会議を開催して活動の検証を行い，
　入学者選抜方法変更の提案を含む，効果的な対策を再検討した．
5. 点検事項の確認・検討を行った．

80 4

入試倍率がかなり
下がっていること
から対策を至急検
討していただきた
い。

41
アドミッション・ポリシーに沿って適切な入学
者選抜方法が適切に実施されているか。

専攻科長
1. APに基づき入学者選抜を実施しているか。
2. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 専攻科入学者選抜要領
2. 委員会資料

1. 入試の面接でAPについて質問している．
2. APに従い，傾斜配点などを導入できないかを検討している

100 5
十分対応してい
る。

42
入学者が、アドミッション・ポリシーに沿ってい
るか検証し、その結果を入学者選抜の改善
に役立てているか。

専攻科長
1. 入学者がAPに沿っているか検証しているか。
2. 検証結果を入学者選抜の改善に役立てているか。
3. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 専攻科入学時のアンケート調査
2. 入学者選抜委員会議事録
3. 第2回専攻科運営会議議事録

1. 専攻科理解度アンケート
2. アンケート結果を入学者選抜委員会で報告した。
3. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

43
受験者増加対策は効果的に行われ、入学定
員と実入学者数との関係の適正化が図られ
ているか。

専攻科長

1. 受験者数増加対策を検討しているか。
2. 受験者数増加対策を実施しているか。
3. 活動の検証をしているか。
4. 点検事項の確認・検討をしているか。

1. 専攻科運営委員会議事録
2. 本科4年生の説明会資料
3. 専攻科運営委員会議事録
4. 第2回専攻科運営委員会議事録

1. 本科4年生への説明会の他，各種学校行事で広報する
2. 進路支援室からの要請による本科4年生への説明を実施予定
3. 活動の結果を委員会で報告し，その効果を検証する．
4. 継続審議事項として，委員会で話し合っている．

100 5
十分対応してい
る。

研究体制
と支援体
制

44
研究体制及び支援体制が適切に整備され、
機能しているか。

研究主事

1. 研究活動に関する基本方針が定められているか。
2. 研究推進委員会が設置されているか。
3．研究倫理委員会が設置されているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

1.研究推進委員会議事録
2.3.校務分掌による組織図及び委員会議事録
4.研究倫理委員会議事録

・研究推進委員会にて検討すると同時に、第2ブロック研究推進会議や研究推
進担当責任者会議などの内容の展開を検討中。
・5/2, 6/10, 8/21に研究倫理委員会を開催し、合計4件の研究について研究倫
理の審査を行った。

75 4
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。
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4
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5

5

5
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学習・教育

の成果

準学士課
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た学生の
受け入れ
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課程の
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成績評価・
修了判定

専攻科課
程の学生
の受け入

れ

　

　



研究活動
の成果

45
研究活動の目的等に沿った成果が得られて
いるか。

研究主事
1. 研究業績一覧を発行し、研究状況の確認を行っているか。
2. 学生による学会発表件数、学生が関与する共同研究の実施状況などを確認しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

教育研究報告（旧紀要）、シーズ集の発行
学生がかかわる共同研究申請書
研究推進委員会議事録

投稿案件の募集中
学生の関わる共同研究申請は、都度対応
今年度より開始した研究プロジェクトの進捗状況を確認している
オープンラボの2社に続く企業のフォローアップを定期的に行っている

75 4
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

4

研究活動
の改善

46
研究活動等の実施状況や問題点を把握し、
改善を図っているか。

研究主事
1. 研究推進員会にて研究活動推進に関する事項を検討しているか。
2. 点検事項を再検討しているか。

研究推進委員会議事録

研究プロジェクトの申請や、科研費申請、研究力の強化プログラムの対象者を
研究推進委員会で検討する際に議論を行っており、現在も進行中で議論してい
る
研究プロジェクトの進捗確認をおこないし、来年度につなげる準備を行ってい
る。報告書の提出を３月予定。

75 4
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

4

地域貢献
活動の計
画

47
地域貢献活動が適切に定められ、計画的に
実施されているか。

総務主事
（広報企画室長）
研究主事
（地域共同テクノセンター長）

1. 地域貢献の目的を定めているか。
2. 活動計画を定めているか。
3. 計画に沿って実施しているか。
4. 点検・評価手法を再検討しているか。

・産業展への協力
・第１回広報企画室会議議事概要
・社会人向け講習会・研究会・交流会の計画書・案
内メール
・テクノセンター運営会議議事録

1.学校広報の目的、活動方針を確認している
2.講習会、研究会、交流会の計画にもとづき、月１回のテクノセンター運営会議
で確認を行い推進
3．テクノセンター運営会議にて、今年度の取り組みの状況の振り返りをおこなう
書式を示し、構成員に記入いただく依頼を行った。
４．年度計画に沿って産業展等での広報活動を行った。

100 5
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

4

地域貢献
活動の成
果

48
地域貢献活動の目的等に沿った成果が得ら
れているか。

総務主事
（広報企画室長）
研究主事
（地域共同テクノセンター長）

1. 成果の点検手法が定められているか。
2. 点検手法に沿って成果の確認が行われているか。
3. 点検・評価手法を再検討しているか。

テクノセンター年報
 技術振興会の理事会及び総会議案書

社会人向けの講習会、研究会、交流会など開催後のアンケートによる分析をお
こない、次回への改善につなげている
テクノセンター運営会議で、進め方を確認しながら計画を進めている
プロジェクト系団体の発表会に技術振興会企業にも参加頂けるようにして、地域
との連携強化につなげている。
成果の確認手段が不明瞭

85 5
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

4

地域貢献
活動の改
善

49
地域貢献活動の実施状況や問題点を把握
し、改善を図っているか。

総務主事
（広報企画室長）
研究主事
（地域共同テクノセンター長）

1. 成果の点検手法が定められているか。
2. 点検手法に沿って成果の確認が行われているか。
3. 点検・評価手法を再検討しているか。

第１回広報企画室会議議事概要
テクノセンター運営会議議事録
技術振興会の理事会及び総会議案書

昨年度の活動を確認し、本年度の活動を計画
開催後の参加者アンケートを分析し、次回への改善につなげている
FD研修会にて、地域連携について発表をおこないました。今までの経過と、今
後に向けた要望をあげていただく呼びかけを行った。
成果の確認手段が不明瞭

85 5
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

4

50
適切な収支に係る計画等が策定され、関係
者に明示されているか。

事務部長
1. 効率的・効果的な収支計画(見積）を策定しているか。
2. 学内会議等で予算配分方針を周知しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1.予算配分方針
2.予算配分

１．6月21日の執行会議にて予算配分方針案等が承認された。
２．7月4日の運営会議で予算配分方針・予算配分を報告を行った。
３．グループウェアへ資料の掲載を行った。
４．点検事項の検討を行った。

100 5
十分対応してい
る。

51
適切に予算が配分され、その執行状況の確
認が行われているか。

事務部長
1. 予算配分方針に基づき、適切な予算配分をしているか。
2. 定期的に、予算執行状況を確認しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1.予算配分方針
2.予算配分
3.予算執行集計表
4.予算差引簿

１．6月21日の執行会議にて予算配分方針・予算配分承認された。
２．定期的に執行状況を確認し、執行率が低い場合は執行予定等を確認
し、早期執行を促した。
３．点検事項の検討を行った。

100 5
十分対応してい
る。

52
適切に予算が執行され、その結果が公表さ
れているか。

事務部長
1. 定期的に予算執行状況を把握しているか。
2. 決算状況について、HP等で公表しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1.ＨＰ・学校要覧（財務状況）
 ・収入・決算額
 ・外部資金受入状況
 ・科学研究費交付決定状況

１．定期的に予算執行状況の把握を行った。
２．７月にホームページへ前年度の財務状況を公表を行った。
３．点検事項の検討を行った。

100 5
十分対応してい
る。

53
各種委員会及び事務組織が適切に役割を分
担し、効果的に活動しているか。

事務部長

1. 時宜に応じた事務組織等の見直しを行っているか。
2. 事務組織等の人員配置などについて定期的に点検・確認しているか。
3. 教育改善委員会で各種委員会の活動状況の点検を行っているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

1.内部組織規則、各委員会規則
2.事務組織及び事務分掌規則
3.各種委員会の活動状況の点検結果（教
育改善報告書）

１．第２四半期頃より次年度の事務組織等の人員配置を検討し、必要に応
じて人員配置の見直しを行っている。
２．事務組織の人員配置の検討材料の一つとして、半期ごとの業績評価時
における職員面談を通じて、現在の業務状況なども確認する予定。
３．教育改善委員会で各種委員会・センター等が適切に活動しているか点
検を行った。点検結果は令和７年３月「令和６年度教育改善報告書」で報
告。
4．担当において四半期ごとに点検事項を再検討し、変更が必要な場合
は、四半期ごとの執行会議において自己点検評価書の承認を受ける。

75 4
十分対応してい
る。

54
情報セキュリティを含む危機管理等の安全管
理体制が整備され、規則に沿った運用がなさ
れているか。

総務主事
事務部長

1. 安全管理規則が定められているか。
2. 規則に沿って研修が行われているか。
3. 規則に沿った安全管理対応が行われているか。
4. 点検・評価手法を再検討しているか。

1.リスク管理規則
2.情報セキュリティ管理・推進 規則
3.防災マニュアル
3.情報セキュリティ利用者規則、教職員
規則

１．各種関連規則は整備済み。（R4の情報セキュリティ監査で確認済み。）
２．情報セキュリティe-LearningをR6.9～10に実施した。
３．情報セキュリティインシデント対応訓練の第１回をR6.11に実施し、第2回を
R6.12に実施した。
４．情報セキュリティ推進委員会を開催（4/22、5/27、6/24、7/29、8/26、10/28、
11/25、1/6、1/27、2/25、3/24）し、情報セキュリティの管理を行った。
５．R6.4に防災マニュアルを更新した。
６．R6.5に防火訓練を行い、R6.11に防災訓練を実施した。
７．点検事項の検討を行っている。

100 5
十分対応してい
る。

55
外部資金を積極的に受入れる取組を行って
いるか。

研究主事

1. 外部資金の公募案内を校内に周知しているか。
2. 科学研究費申請書の添削支援を実施しているか。
3. 特許出願に関する支援を実施しているか。
4. 点検事項を再検討しているか。

科研費申請の案内
研究プロジェクトの申請制度の開始
三枝特許事務所による指導を企画

科研費の申請状況を執行会懇談会で共有、外部資金の状況を共有し問題意識
を共有している
長野高専オープンラボを設置し、活性化を図る取り組みを行っている

80 4
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

56 外部の教育資源を積極的に活用しているか。
教務主事
専攻科長
研究主事

1. 外部の教育資源を積極的に活用しているか。
2. 点検・評価手法を再検討しているか。

実務訓練企業説明会実施要項
学校報告資料（技術振興会総会）
R6第2回教務委員会議事概要
R6第7回教務委員会議事概要

企業や機関の協力のもと、インターンシップ事業を進めている。
エンジニアリングデザイン科目の実施に向けて協力依頼を含めた説明を行っ
た。
点検項目は教務委員会で確認している。
エンジニアリングデザイン実践でのテーマ課題を技術振興会会員企業に募集を
行っている

80 4
点検事項の再確
認を行っていただ
きたい。

57
管理運営に関わる職員の資質の向上を図る
ための取組が組織的に行われているか。

事務部長
1. 定期的にSD研修会などを実施しているか。
2. その他、職員の資質向上を図る取組を実施しているか。
3. 点検事項を再検討しているか。

1.SD研修会の実施
2.管理運営等の研修会への参加リスト

１．高専機構主催の初任職員研修会（5/13～15）に2名参加
２．高専機構主催の令和６年度学務担当者向けオンデマンド研修（5/15～8/15）
に２名、オンデマンド研修（9/1～11/30）に２名、オンデマンド研修（12/15～
3/15）に２名参加
３．高専機構主催の初任教員研修会（5/27～28）に3名参加
４．長野高専主催のメンタルヘルス（ラインケア）研修（8/28）に18名参加
５．長野高専主催の職員海外研修（シンガポールへの学生の海外研修に同行
8/26～8/30）に1名参加
６．長野高専主催の語学研修（事務系職員対象）（8月末～11月末）に1名参加
７．長野高専主催の部下指導研修（9/20）に19名参加
８．長野高専主催の職員海外研修（シンガポールへの学生の海外研修に同行
8/26～8/30）の研修報告会を開催（10/8）
９．財務省主催の第62回政府関係法人会計事務職員研修生（10/2～11/15）に1
名参加
10．高専機構主催のハラスメント防止に関する研修（動画受講）を全職員が受講
11．アンケートや報告会から点検事項の再検討を行っている。

100 5
十分対応してい
る。

情報公開 58
教育情報（学校教育法施行規則の事項を含
む）が公表されているか。また、タイムリーな
情報発信が行われているか。

総務主事（広報企画室長）
事務部長

1. 文部科学省令第15号に沿って情報公開が行われている か。
2. 公開状況の点検・整備が行われているか。
3. 点検・評価手法を再検討しているか。

長野高専ホームページ　教育情報

１．平成30年度の機関別認証評価において、公表内容を審査されている。その
後、担当教員に点検を依頼するなど、随時内容を変更している。
２．公開情報の見直しが行われ、データ更新を行っている。
３．本年度からホームページをリニューアルした。ホームページや地域活動、刊
行物などを通じて、社会に向けた情報発信を適時に行っている。
４．参与会の提言を受けて、執行会議において点検・評価手法の検討を行った。

85 5
十分対応してい
る。
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管理運営

７．研究活
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８．地域貢
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達成率

点検事項
の実施実
績に基づ
いて達成
率を算定
する

自己評価
１ 達成率　０～２０％
２ 達成率　２１～４０％
３ 達成率　４１～６０％
４ 達成率　６１～８０％
５ 達成率　８１～１００％
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